

ABSTRAKSI

Penelitian ini menganalisis tentang peranan sektor basis terhadap pertumbuhan ekonomi Kabupaten Bangkalan tahun 1993-2003 atas dasar harga konstan 1993. Sektor basis adalah sektor yang mampu memenuhi permintaan baik di dalam daerah di luar daerah. Penentuan sektor basis sangatlah penting untuk proses perencanaan pembangunan suatu daerah. Karena diharapkan adanya prioritas pembangunan pada sektor basis dapat mempercepat pertumbuhan sektor tersebut, yang akhirnya dapat mendorong peningkatan pertumbuhan pada sektor non basis. Sehingga pertumbuhan ekonomi secara keseluruhan dapat tercapai.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis *Location Quotient*, analisis *Shift Share* serta korelasi Pearson. Dengan menggunakan analisis *Location Quotient* dan *Shift Share* tersebut, akan dapat diketahui sektor-sektor unggulan di Kabupaten Bangkalan. Kemudian sektor-sektor tersebut di analisis pertumbuhan dan kontribusinya dalam pembentukan PDRB Kabupaten Bangkalan. Sedangkan untuk mengetahui hubungan antara pertumbuhan sektor basis dengan pertumbuhan ekonomi secara keseluruhan digunakan Korelasi Pearson.

Dari hasil perhitungan dalam penelitian ini menunjukkan bahwa selama periode tahun 1993-2003 di Kabupaten Bangkalan atas dasar harga konstan 1993 terdapat empat sektor basis yaitu sektor pertanian, sektor pertambangan dan penggalian, sektor perdagangan, hotel dan restoran, dan sektor pengangkutan dan komunikasi. Namun tidak semua sektor basis tersebut memiliki keuntungan lokasional, pertumbuhan yang relatif cepat serta pertumbuhan yang cenderung mendorong pertumbuhan sektor yang sama pada tingkat Propinsi Jawa Timur. Hanya sektor perdagangan, hotel dan restoran yang memiliki ketiganya. Tetapi meskipun begitu sektor perdagangan, hotel dan restoran bukanlah sektor yang dominan dalam pembentukan PDRB Kabupaten Bangkalan pada tahun 1993-2003. Kontribusi terbesar dalam pembentukan PDRB tersebut berasal dari sektor pertanian. Kemudian dari hasil korelasi Pearson terbukti bahwa terdapat hubungan yang positif antara pertumbuhan sektor basis dengan pertumbuhan ekonomi Kabupaten Bangkalan selama tahun 1993-2003 atas dasar harga konstan 1993, dan hubungan tersebut relatif kuat.